

初参式・入園・入学奉告式

そんらくしんらんしゅう

村落親鸞宗を信する者は仏寺にいたり、改悔文を聽かしむる（『芸藩通史』）

さて、上の文章は、江戸時代に広島藩に編纂された歴史書物『芸藩通史』の文章です。そこには「子供が生まれたら男は何日、女は何日で宮参りをする、村落の親鸞宗（浄土真宗）を信ずる者はお寺に参りて改悔文（領解文）を聽かせる」とあり、当時行われていた真宗門徒の初参式の様子が窺われます。改悔文（領解文）とは「もろもろの難行雜修、自力の心をぶりくて、という、皆さんお馴染みのご文です。親の願いが伝わってくるようですね。

年配の方に尋ねると、食事の時、この領解文を言うか、お内仏（家の仏壇）に手を

今年は、初参式七名・入学奉告式八名で、いざれも例年の約半数の参加者でした。主催者側としてはさびしかつたのです。が、しかしながら参加者にとっては、一生に一度の、嬉しい、大切な行事です。人数が少ないので、嬉しくなつても、なんとか続けていけねばと思っています。また、今年は「入学」だけではなく、「入園」もないのですか?と声をかけていたとき、「そりやそうだ」ということで、入園奉告式も行いました。

合わせて「ない」と飯を食べさせてもらえない
なかつた、と百人に尋ねたらまず百人がそ
うおっしゃいます。しかし、今の子に聞くと
と、百人が百人「そんなことは知らない」と
いいます。私の印象では、お内仏どころか
「食事の時の合掌」「いただきます」「ちそ
うさま」もしていない子の方が多いのではな
いでしょうか。



第 9 回 入 園 入 学 奉 告 式